



ÉGLISE CATHOLIQUE
EN CHARENTE
Diocèse d'Angoulême

” Savoir regarder et écouter ” !

« Savoir regarder et écouter » !

Aujourd'hui, Jésus nous confronte à l'injustice sociale qui naît de l'écart croissant entre les riches et les pauvres. Comme s'il s'agit de ces images angoissantes que nous sommes habitués à voir sur l'écran de la TV. Le récit de Lazare nous secoue et nous émeut : La différence est tout à fait claire : l'homme riche portait des vêtements de luxe, vivait dans l'abondance, dans l'opulence, ignorant même la présence à sa porte...de cet homme nécessiteux, malade, affamé... ! Alors que le pauvre n'était couvert que de plaies que les chiens venaient lécher...

Et pourtant, le riche n'est pas nommé, il n'a pas d'identité, il est transparent, **reconnu** de personne ; quant au pauvre, il est nommé, « Lazare » Lazare a une identité, élément indispensable pour tout être humain « **avoir une identité** » Oui, Lazare est **reconnu**. Aux yeux de la société, il représente quelqu'un !

La situation d'égalité est arrivée par la suite : tous deux moururent. Mais, en même temps, la différence s'accentue : car, lorsqu'un arrive au côté d'Abraham, l'autre est seulement enterré. La justice de Dieu a rectifié la situation. Dieu ne peut pas permettre que le pauvre demeure pour toujours dans la souffrance, la faim et la misère

Cette parabole a remué des millions de cœurs de riches tout au long de l'histoire et a mené à la conversion des foules ; mais, de quelle sorte de message aurons-nous besoin, dans notre monde développé, hyper-communiqué, globalisé, pour nous rendre compte des injustices sociales dont nous sommes les auteurs ou, tout au moins, les complices ?

Le but de ce texte est de toucher notre cœur, de nous amener à nous demander : « Ai-je réussi à ouvrir les yeux sur les personnes qui m'entourent aujourd'hui ? Ai-je apporté un peu de joie ou de douceur dans la journée de quelqu'un ? »

Je vous laisse cette phrase du pape François à méditer :

« Face à une culture de l'indifférence, qui finit souvent par être impitoyable, notre style de vie doit être plein de pitié, d'empathie, de compassion, de miséricorde, que nous extrayons chaque jour du puit de la prière » (Pape François)

Bonne semaine à tous !

François Chartier – diacre.

